

Desempleo, en el menor nivel en 7 años (El Financiero 26/01/16)

Desempleo, en el menor nivel en 7 años (El Financiero 26/01/16) THAMARA MARTINEZ

tmartinez@elfinanciero.com.mx Martes, 26 de enero de 2016 La tasa de desocupación en México promedió 4.35 por ciento en 2015, la cifra más baja desde 2008, es decir, en siete años. Sin embargo en 2015 también se observó un deterioro en la calidad del empleo, con un nivel de 12.5 por ciento en la tasa de condiciones críticas de ocupación, la más alta en seis años, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Dicha la tasa incluye a las personas que laboran menos de 35 horas a la semana por razones ajenas a su decisión, las que trabajan más de 35 con ingresos inferiores al salario mínimo y las que laboran más de 48 horas con una percepción de hasta dos salarios mínimos. Por su parte, la tasa de informalidad promedió 57.9 por ciento, ubicándose por encima de la proporción de trabajadores que desempeñó actividades bajo algún esquema de informalidad en 2014. La proporción de ocupados en el sector informal ascendió a 27.4 por ciento de la población ocupada total en todo el año, permaneciendo igual que el año previo. Asimismo, los trabajadores que pese a encontrarse ocupados declararon su disposición para laborar más horas, es decir, los subocupados, concentraron 8.3 por ciento de los ocupados. Siendo mayor que la tasa promedio de 2014. Con el dato correspondiente a diciembre de 2015 se observó que el desempleo fue de 4.37 por ciento, el nivel más alto del último trimestre del año. Esta variación responde al primer incremento en el nivel de desempleo en la economía, tras un año de decrementos constantes. Del mismo modo la tasa de participación reportó una baja de 0.2 por ciento anual, mientras que la población no económicamente activa mostró su mayor nivel en cinco meses, al cerrar en 40.5 por ciento de la población de 15 años y más. De acuerdo con analistas de Scotiabank, los favorables resultados en materia de desocupación y de generación de empleo formal, que ya acumula 18 meses con un ritmo de crecimiento mayor al 3.5 por ciento anual, siguen señalando un positivo desempeño, aunque moderado, de la economía mexicana durante el cuarto trimestre.